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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 01/2021-23 des Jugendbeirates 

Oberneuland vom 14.02.2022 

via Videokonferenz 

 

Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr  Ende der Sitzung:    18:30 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Avesta Hasam 
    Jan Hasam 
    Szonja Gajdos 
    Philipp Hethey 
    Paul Martens 
    Arne Meyer 
    Damien van der Smissen 

 

Entschuldigt: Jan Hasam  
Tom Rohde 
Phillip Preuß  

   
 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

Protokoll:   Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 17. Januar 2022 

3. Budget 

4. Geschäftsordnung des Jugendbeirates 

5. Tagesseminar am 05.03.2022 

6. Außendarstellung und Kommunikation 

7. Habt Ihr noch etwas? 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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Marc weist darauf hin, dass noch die Datenschutzerklärungen von folgenden Mitgliedern 
fehlen: Julius, Szonja, Felipa, Valentina, Charlotte  
 

TOP 2: Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 17. Januar 2022 

 
Das Protokoll vom 17.01.2022 wird einstimmig genehmigt. 
   
 
TOP 3: Budget 

 

Das Budget des Jugendbeirats für das Jahr 2022 beträgt 6.592,95 €. Es setzt sich aus den 
Jugendglobalmitteln und den für den Jugendbeirat vorgesehenen 10 % des Budgets des 
Beirates Oberneuland zusammen.  
 
Arne fragt nach, ob der Jugendbeirat eigene Antragskriterien für die Beantragung von Mitteln 
aus Jugendglobalmittel festlegen kann? Aus seiner Sicht war das in der Vergangenheit 
möglich. Sein Vorschlag wäre es, einen entsprechenden Passus „Globalmittelvergabe“ in die 
Geschäftsordnung mit aufzunehmen. 
 
Ergebnis: Marc erkundigt sich bei Frau Grohnert, ob eine Festlegung eigener Antragskriterien 
möglich ist. Das Thema soll dann noch einmal im Detail auf dem Tagesseminar am 
05.03.2022 besprochen werden. 
 
 
TOP 4: Geschäftsordnung des Jugendbeirates 

 

Über die Anpassung der Geschäftsordnung wird auf dem Tagesseminar am 05.03.2022 
gesprochen. Über die Aufnahme eines neuen Passus „Globalmittelvergabe“ soll diskutiert 
werden.  
 
 

Top 5:  Tagesseminar am 05.03.2022 

 

Das geplante Tagesseminar findet am 05.03.2022 in der Zeit von 10 bis 16 Uhr im Sasu 
Oberneuland statt. Ein Mittagessen und das Bereitstellen von Snacks und Getränke sind im 
Seminar eingeschlossen. Die Kosten für das Seminar, die Raummiete und das Mittagessen 

nebst Snacks übernimmt die Akademie für Kinder- und Jugendparlamente.  

Die Themen des Seminars sollen u.a. sein: Kennenlernen untereinander, gemeinsames 
Arbeiten als Jugendbeirat, Was ist eine Satzung?, Was steht in einer Geschäftsordnung?, 

Welche Projektideen möchte der Jugendbeirat gerne umsetzen, Teambuilding-Aktion. 

Das Seminar wird von zwei Mitarbeiterinnen der Jugendbildungsstätte Bremen 
(www.lidicehaus.de) geleitet. Marc wird ebenfalls daran teilnehmen.  

Marc berichtet, dass Meike Müller vom Oberneuland Magazin für ca. eine halbe Stunde zum 
Seminar kommen möchte, um ein paar Fotos für einen Artikel über den Jugendbeirat zu 
machen.  
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Marc lässt darüber abstimmen, ob der Jugendbeirat mit dem Besuch von Frau Müller 
einverstanden ist. Die anwesenden Mitglieder stimmen dafür, sofern Frau Müller 
ausschließlich Gruppenfotos macht und keine Einzelportraits. 

Ergebnis: Marc schickt noch einmal eine offizielle Einladung zum Tagesseminar an alle 

Mitglieder des Jugendbeirats. 

 

TOP 6: Außendarstellung und Kommunikation 

Arne schlägt vor, noch einmal über ein neues Jugendbeirat-Logo zu sprechen, bevor der 
Jugendbeirat sich Gedanken über eine eigene Website oder T-Shirts etc. macht. Er findet, der 
Jugendbeirat bräuchte ein cooleres Logo. Die Wahrzeichen Mühle und Kirche sollten aber 
beibehalten werden. 

Damien schlägt vor, dass zusätzlich zu den Wahrzeichen Oberneulands noch spezielle 
Jugendbeiratsthemen, wie beispielsweise Veränderung oder Verbesserung mit im Logo 
abgebildet werden sollten. Oberneuland steht für etwas Eigenes in der Stadt und das sollte 
sich im Logo wiederspiegeln.  

Philipp und Szonja stehen dem jetzigen Logo neutral gegenüber und haben keine 
Änderungswünsche.    

Avesta und Julius würden andere Farben für das Logo verwenden. 

Marc schlägt vor, zum Thema Logo eine Umfrage unter allen Beiratsmitgliedern vorzubereiten. 
Das wäre vielleicht auch ein Thema für das Tagesseminar.  

Zum Thema Website stellt Arne die Frage, wie es eigentlich mit den rechtlichen Möglichkeiten 
des Jugendbeirats aussieht? Darf der Beirat eine eigene E-Mailadresse betreiben? Was ist mit 
den monatlichen Kosten, die für ein Hosting einer Website anfallen würden. Ist das überhaupt 
finanzierbar? Ist der Jugendbeirat überhaupt geschäftsfähig? 

Es wird sich darauf verständigt, in einer der kommenden Sitzungen einmal jemanden zu 
dieser Thematik einzuladen. Vielleicht ist es ausreichend, Sandra Grohnert zu diesem Thema 
einmal zu befragen. Marc wird das organisieren. 

Der Beirat ist sich darüber einig, dass der itslearning-Kanal zur Kommunikation nicht ausreicht 
und dass der Jugendbeirat eine Kommunikationsplattform benötigt, um alle Jugendlichen im 
Stadtteil zu erreichen. Eine Website kann das nicht leisten, da sie nicht von Jugendlichen 
besucht wird. Es wird sich daher darauf verständigt, einen Instagram-Account anzulegen. 
Dieser soll vom Ortsamt angelegt werden und dann von Philipp und maximal noch einer 
weiteren Person mit Inhalten versorgt werden. 

Ergebnis: Marc wird eine Umfrage zum Logo vorbereiten. Er nimmt bezüglich der rechtlichen 
Fragen Kontakt zu Sandra Grohnert auf und lädt sie zu einer der kommenden Sitzungen ein. 
Bezüglich des Instagram-Accounts wird er noch einmal Rücksprache mit Matthias Kook 
halten.  
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 TOP 7: Habt Ihr noch etwas? 

Marc informiert den Beirat über die Notwendigkeit eine oder mehrere Personen zu bestimmen, 
die zukünftig an den Treffen des Gesamtjugendbeirats teilnehmen. Derzeit nimmt Phillip 
Preuß noch an den Treffen teil und vertritt den Gesamtjugendbeirat auch auf der 
Beirätekonferenz. Da Phillip heute nicht anwesend ist, wird das Thema auf die kommende 
Sitzung verschoben. Phillip soll dann über die Gremien berichten und der Jugendbeirat wählt 

dann die Person, die den Jugendbeirat Oberneuland im Gesamtjugendbeirat vertritt.  

Termine: 

17.02.2022, 18 Uhr – Projektausschuss des Beirats Oberneuland, 
22.02.2022, 19 Uhr – Beiratssitzung 
15.03.2022, 18 Uhr – Bildungsausschuss 

Die Termine finden derzeit noch online als Video-Konferenz (zoom) statt. Über die Möglichkeit 
sich wieder in Präsens zu treffen wird sich auf der kommenden Beiratssitzung ausgetauscht. 

Save the date: 
14.-15.05.2022 – Bundesvernetzungstreffen für Kinder- und Jugendparlamente in Weimar 
(Hierzu könnte sich der Jugendbeirat Oberneuland mit den anderen Jugendbeiräten Bremens 
austauschen) 

Arne merkt an, dass der Termin für die April-Sitzung in den Osterferien liegt und schlägt vor, 
die Sitzung auf den Donnerstag nach Ostern zu verlegen. Marc wird sich das noch einmal 
angucken und einen neuen Terminvorschlag in die Runde schicken.  

 

Protokoll: 

Marc Liedtke  


